

Lancement Fondation Alynea - Samu Social 69 : Une nouvelle force pour l'urgence sociale et l'inclusion à Lyon.

Face à la montée continue du sans-abrisme et à la saturation des dispositifs existants, Alynea - Samu Social 69 crée une fondation dédiée à l'innovation sociale dans l'accompagnement des plus vulnérables, sous l'égide de la Fondation pour le Logement des Défavorisés. Son objectif : faire émerger des solutions concrètes et durables pour que chacun et chacune puisse accéder à un logement, trouver sa place et s'insérer dans la société.

Un contexte alarmant qui exige des réponses nouvelles

En France, plus de **300 000 personnes sont sans domicile**, selon la Fondation pour le Logement des Défavorisés. Ce chiffre est en constante augmentation depuis plus d'une décennie. Sur le territoire de la métropole de Lyon, ce sont près de **14 000 personnes** qui sont en attente d'un hébergement, dont de nombreux jeunes et des familles. Les structures d'accueil sont saturées, les dispositifs d'urgence sous tension, et les solutions de réinsertion souvent inaccessibles ou inadaptées.

Des initiatives existent, mais sans financement suffisant, elles peinent à se déployer. Il devient **urgent d'agir**, et pour cela, de mobiliser **la générosité des citoyens, des entreprises et des partenaires locaux**.

C'est dans ce contexte qu'est née la **Fondation Alynea - Samu Social 69**, abritée par la Fondation pour le Logement des Défavorisés reconnue d'utilité publique. Ce cadre permet de bénéficier de l'expérience d'une fondation historique dans le champ du mal-logement et de sécuriser la gestion des dons, tout en garantissant transparence et efficacité. L'objectif est clair : mobiliser des ressources financières nouvelles pour faire naître des solutions au plus près des besoins du territoire.

Les principes d'actions de la fondation basés sur les besoins et l'impact

La Fondation Alynea - Samu Social 69 s'appuie sur une conviction forte : pour répondre efficacement à l'urgence sociale, il faut des réponses souples, ancrées dans la réalité du terrain et construites collectivement. Son action repose ainsi sur **l'agilité**, pour expérimenter des solutions nouvelles ; **l'ancrage local**, pour agir au plus près des besoins ; et **la co-construction**, en associant les personnes concernées et tous les acteurs du territoire.

Elle s'engage sur trois principes essentiels, au cœur de sa vision de la solidarité :

- **Un accompagnement personnalisé**, construit au plus près du parcours de vie de chaque personne, dans le respect de son rythme, de ses choix et de ses besoins.
- **Un engagement dans la durée**, avec une temporalité adaptée aux situations les plus complexes, reconnaissant que sortir de la rue ou de la grande précarité demande du temps, de la constance et de la persévérance.
- **La dignité comme boussole**, en plaçant le respect inconditionnel de chaque personne au centre de l'action, et en agissant toujours avec, jamais à la place.

Les orientations stratégiques pour faire émerger des solutions avec une Fondation qui déploiera ses moyens, loin des réponses standardisées ou temporaires, autour de trois types de solutions :

- **Développer de nouveaux dispositifs** d'accès aux droits et au logement, adaptés aux réalités du terrain.
- **Démontrer et faire connaître leur efficacité**, en produisant des preuves d'impact pour convaincre et mobiliser plus largement.
- **Faire évoluer les politiques publiques**, en portant des initiatives pilotes et reproductibles qui inspirent les acteurs publics et associatifs.

Un plan d'action concret sur 5 ans

La Fondation Alynea - Samu Social 69 vise d'ici 2030 des résultats concrets et mesurables, avec :

- **La création ou le co-financement de lieux d'hébergement innovants**, inspiré du modèle de *Zone Libre* à Villeurbanne, qui accueille sans condition des personnes exclues ou en rupture avec les dispositifs classiques.
- **Le soutien à des parcours de soins et de réinsertion**, à l'image de la Pension sociale hospitalière co-portée par Alynea - Samu Social 69 et l'Hôpital Pierre Garraud (Lyon 5^{ème}) qui héberge des personnes précarisées sans solution de logement après hospitalisation.
- **Le financement de recherches-actions**, pour documenter notre connaissance du sans abris, et expérimenter de nouvelles approches, telles que ce projet portant sur les jeunes à la rue pour adapter les réponses en matière d'insertion professionnelle.

"Avec cette fondation, nous voulons redonner du souffle aux initiatives qui changent la donne, loin des réponses toutes faites. Agir autrement, au plus près des personnes, avec celles et ceux qui refusent de détourner le regard."

– Alice Deloffre-Blondé, Déléguée de la Fondation Alynea - Samu Social 69

À propos de la Fondation Alynea - Samu Social 69

La **Fondation Alynea - Samu Social 69**, abritée par la **Fondation pour le Logement des Défavorisés**, est une fondation à but non lucratif créée le 11 avril 2023. Elle vise à développer, expérimenter et soutenir des actions concrètes en faveur des personnes sans-abri ou en grande précarité. Elle est portée par l'association Alynea - Samu Social 69, actrice engagée depuis 50 ans dans l'accompagnement de personnes en situation de précarité, reconnue pour porter des dispositifs innovants, avec les personnes concernées.

<https://alynea.org/nous-connaître/fondation-alynea-samu-social-69/>

À propos de la Fondation pour le Logement des Défavorisés

La Fondation pour le Logement des Défavorisés, laïque, non partisane et indépendante, lutte depuis plus de 30 ans pour que toute personne ait accès à un logement digne et décent, sans condition. Dans son combat contre la grande précarité, elle accueille des personnes sans-abri dans 27 structures réparties sur tout le territoire ; elle leur permet également de se reconstruire dans plus de 40 pensions de famille ; chaque année, elle finance plus de 800 projets conduits par 500 associations de lutte contre la pauvreté ; enfin, elle met tout en œuvre pour peser sur le débat public en interpellant les acteurs politiques et en proposant des solutions pour éradiquer les fléaux du mal-logement et de la grande exclusion. Elle a été reconnue d'utilité publique en 1992. www.fondationpourlelogement.fr